

AGRO ANÁLISIS

Estas son las medidas para aliviar el campo

El Ministerio de Agricultura cuenta con un presupuesto de 1,8 billones de pesos para los subsectores agrícolas, sin embargo, no es suficiente.

Por VIVIANA SUÁREZ L.

Incentivar el consumo interno, limitar las importaciones, subsidiar los costos de producción con el Banco Agrario, crear un sistema de ordenamiento productivo para no tener una sobreoferta; son algunas de las medidas que ha tomado el Gobierno para aliviar los cinco subsectores que más se han visto afectados ya sea por los bajos precios internacionales del producto, por un mayor volumen en las importaciones o por una sobreproducción.

Arroz, panela, papa, café y leche son las industrias que debido a sus crisis han llevado a muchos campesinos y empresarios a perder en los últimos meses. Por esta razón, y en vista de la amenaza de paro, el Gobierno, a través del Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural, resaltó las medidas que se han tomado para contrarrestar las pérdidas en los procesos productivos del campo colombiano.

Por un lado, el jefe de la cartera agropecuaria, **Andrés Valencia**, puntualizó que el presupuesto de la cartera agropecuaria es de 1,8 billones de pesos y que en el Plan Nacional de Desarrollo (PND) se gestionan 227,4 billones para mejorar la infraestructura rural y construir vías terciarias.

Además, reconoció que a pesar de que los recursos con los que cuenta el Ministerio no son suficientes, "se deben promover ayudas dentro del marco fiscal y que la producción esté alineada con el calendario agroclimático" (ver Paréntesis).

Los paneleros han recibido 1.000 millones de pesos para la exportación, los arroceros cerca de 50.000 millones en apoyos, para financiamiento, normalización de deudas, un molino de prelimpieza, apoyo al precio y la puesta en marcha del ordenamiento de la producción y los cafeteros se destinaron 255.000 millones.

Los cafeteros piden más

Por un lado, el gremio caficultor en cabeza de la Federación Nacional de Cafeteros, agradeció los esfuerzos del Gobierno al aportar esos recursos para el apoyo directo al precio por libra —que en este momento está por debajo del dólar

PARÉNTESIS

SOBRE EL FENÓMENO DE 'EL NIÑO DÉBIL'

Se prevé la posibilidad que el fenómeno "El Niño débil" se mantenga por el resto del año. Pese a que la intensidad sea tenue, pueden presentarse impactos en los sistemas productivos por las altas temperaturas y disminución en los volúmenes de lluvia esperados. La estacionalidad de las precipitaciones se conserva. Por lo tanto, el Ministe-

rio de Agricultura recomienda mantener las estrategias de adaptación y las medidas de contingencia frente a un posible impacto del fenómeno El Niño en el campo. El Ministro de Agricultura, **Andrés Valencia**, invitó a los productores de diferentes zonas a consultar el boletín agroclimático, ya que es una herramienta útil para el sector agropecuario.



El ministro de agricultura, **Andrés Valencia**, reconoció que los recursos no son suficientes, pero que el Gobierno se mueve dentro de la regla fiscal establecida. FOTO **JULIO CÉSAR HERRERA**

"Se deben promover ayudas al agro dentro del marco fiscal permitido, manteniendo un déficit fiscal de 2,7 %".

ANDRÉS VALENCIA
Ministro de Agricultura

(0,95)—, renovación de cafetales y alivio de deudas, a pesar de las dificultades fiscales. "Esperamos seguir contando con su ayuda y que tome en cuenta nuestras recomendaciones durante esta crisis de precios", dijo el gerente de la Federación, **Roberto Vélez Vallejo**.

Según el gremio, el monto del incentivo de hasta 30.000

pesos por carga de café no equivalen al costo de producción ni los 14.000 millones en alivio de deudas de productores, que asciende a 1,08 billones con el Banco Agrario.

Incentivar consumo interno

Otro de los objetivos del Gobierno es aumentar la demanda interna de los productos del campo colombiano promocionando los productos mediante comerciales de televisión.

Específicamente, para el mercado de leche en polvo se busca reducir las importaciones, mejorar las condiciones de transformación del producto, generar incentivos para que el almacenamiento sea de mejor calidad e incentivar su consumo en el país.

En febrero del año pasado

la producción nacional de leche llegó a los 269,7 millones de litros, mientras que en ese mismo mes este año bajó a 238,9 millones de litros, según Asoleche, gremio del sector.

Ordenamiento productivo

Con el fin de generar productividad, rentabilidad y competitividad en once subsectores agrarios, entre ellos arroz, leche, panela y papa el Ministerio estableció un plan para poner orden a su producción y evitar una sobreoferta ■

EN DEFINITIVA

Al reducir las importaciones y aumentar el consumo interno se puede lograr aliviar la crisis por la que atraviesan sectores que mueven la economía en zonas rurales del país.

NOTAS ECONÓMICAS

\$3.149

es la Tasa Representativa del Mercado (TRM) que registró hoy, es decir, -10,49 pesos frente a la de ayer.

CARGA

MINTRANSPORTE ALERTÓ SOBRE 1.042 VEHÍCULOS

En busca de un transporte de carga formal, el Ministerio de Transporte reveló mediante una circular un listado de 1.042 vehículos de carga matriculados en 2011 que presuntamente tienen omisiones en su registro inicial. Para revisar el listado ingrese la página web del Ministerio: www.mintransporte.gov.co

BANCA

BANCO AGRARIO DENUNCIÓ FRAUDES EN ANTIOQUIA

Banco Agrario instauró nuevas denuncias ante la Fiscalía por fraude bancario. En Antioquia fueron descubiertos dos fraudes bancarios: el primero por una cuantía de 1.660 millones de pesos en la oficina de San Carlos y el segundo tuvo lugar en la sucursal de Turbo, por 133 millones de pesos.

PRODUCTOS

COLOMBIA ES EXPORTADOR DE CACAO FINO

La Organización internacional del cacao (Icco) ratificó a Colombia como país exportador de cacao fino y de aroma. Solo el 5 % del cacao producido en el mundo está dentro de esta categoría, es decir que es muy exclusiva. El país mantuvo su calificación de productor y exportador de cacao fino en un 95 %.

GAS

PRECIOS DEL CRUDO SUBEN POR ANUNCIO DE EE. UU.

Los precios del petróleo subieron ayer a su nivel más alto en seis meses, después de que la Casa Blanca anunciara el fin de las exenciones que permitían a ocho países comprar crudo a Irán. El WTI ganó un 2,66 %, US\$1,7, y se situó en US\$65,7. Y el de Brent subió 2,88 %, S\$2,07, cerró en US\$74,04.